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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре увеличено количество рейсов водным транспортом в бассейне реки 
«Енисей» 

В связи с увеличением пассажиропотока и по многочисленным обращениям граждан, из 
районного бюджета выделены дополнительные средства на осуществление большего 
количества рейсов водным транспортом по двум направлениям в бассейне реки «Енисей». 

В текущем году теплоходы «Хансута Яптунэ» и «СП-4» совершат 60 рейсов, из них 51 по 
маршруту Дудинка – Усть-Порт – Караул – Носок и девять - Дудинка – Усть-Порт – Караул – 
Носок – Байкаловск – Воронцово. На это из бюджета выделено 27,7 млн. рублей. 

Напомним, в 2021 году по данным направлениям выполнен 53 рейс, перевезено более 
2900 человек.   

«Таймыр» 
 

На Таймыре 90 человек переселятся из аварийного жилья в этом году 
На территории Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района реализуется 

программа по переселению граждан из аварийного жилого фонда нацпроекта «Жильё и 
городская среда». В 2022 году 90 человек из села Караул и посёлка Носок переселятся в 
новые жилые помещения. 

Для переселения граждан в этих населённых пунктах строятся 9 одноэтажных 
многоквартирных жилых домов – два многоквартирных дома в селе Караул, семь домов в 
посёлке Носок. В домах расположены по 3 или 4 квартиры площадью от 42 до 90 кв метров. 

Дома строятся с учётом сложных климатических особенностей региона. Выработаны 
технологии доставки строительных материалов в труднодоступные районы. 

Уникальные конструктивные особенности материалов обеспечивают минимальную 
нагрузку на фундамент, что позволяет не применять сложную строительную технику и 
большое количество строителей. Дома из трёхслойных сип панелей с утеплителем будут 
подключены к центральному теплоснабжению от автономных котельных и к 
электроснабжению от локальных дизельных электростанций. 

До 2025 года на Таймыре из посёлков Тухард, Носок, Караул, Воронцово, Хатанга, 
деревни Потапово расселят больше 400 человек, сейчас проживающих в домах, признанных 
аварийными и подлежащими сносу. Будет ликвидировано 5,2 тыс. кв метров аварийного 
жилья.  

press-line.ru 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинцев приглашают на Всероссийский забег 

Тринадцатого сентября, в рамках Всероссийского дня бега, на Набережной площади 
Дудинки состоится забег «Кросс Нации». Регистрация участников будет проходить в этот же 
день с 15:15 до 15:45. Официальная церемония открытия запланирована на 15:50. 

В четыре часа дня на пятисотметровую дистанцию выйдет группа участников массового 
забега 2011-2010 годов рождения. В 16:10 будет дан старт бегунам 2009-2008 годов 
рождения, в 16:20 — юношам и девушкам, родившимся в 2007-2005 годах. В 16:30 и 16:40 
пройдут массовые забеги взрослых участников соревнований — с 2004 года рождения до 
1986 и старше. Церемония закрытия и награждение победителей запланированы на 16:50. 

 
В Дудинке прошла спартакиада среди лиц с ограниченными возможностями здоровья 

10 августа в доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса прошли игры XIX 
ежегодной открытой спартакиады Таймырского Долгано-Ненецкого района среди лиц с 
ограниченными возможностями здоровья. 

Поприветствовать спортсменов из Дудинки, Норильска, Талнаха и Кайеркана в 
спортивном зале собрались глава Таймырского Долгано-Ненецкого района Евгений 
Вершинин, председатель Дудинского городского совета Сергей Бородин. 
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«Всегда искренне и с восхищением преклоняюсь пред вашей мужественностью, 
силой духа и силой воли. Вы действительно люди с безграничными возможностями», — 
обратился к присутствующим глава Таймыра Евгений Вершинин. 

Приветствуя спортсменов, председатель Дудинского городского Совета Сергей Бородин 
отметил, что для большинства из присутствующих эти соревнования уже давно стали 
встречей добрых друзей, а значит сопряжены с общением и приятными эмоциями, а также 
пожелал спортсменам ярких впечатлений, успехов и побед. 

Творческий подарок участникам и гостям Спартакиады подарил образцовый детский 
хореографический ансамбль «Жемчужина Заполярья» детской школы искусств им. Б. Н. 
Молчанова. Воспитанницы Веры Ивановой исполнили «Ирландский» танец. 

Спортсмены соревновались в толкании набивного мяча, дартсе, бочче, фигурном 
вождении на колясках. Победу в соревнованиях одержали спортсмены команды «Дудинка». 
Второе место заняли представители Талнаха, бронзовым призёром стала сборная Кайеркана. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
На ремонт жилфонда в Норильске потратят почти три миллиарда 

В 2022 году на ремонт многоквартирных домов Норильска из бюджета направили 1 
миллиард 700 миллионов рублей. В следующем году эту сумму планируют увеличить почти в 
два раза. По мнению главы города Дмитрия Карасева, на ремонт кровель, фасадов, 
придомовых территорий, их благоустройство необходимо направлять все возможные 
ресурсы. 

«В 2020-м расходы бюджета на ремонт жилых зданий составляли 260 миллионов 
рублей. Через год в муниципальную программу «Реформирование и модернизация жилищно-
коммунального хозяйства и повышения энергетической эффективности» заложили уже 580 
миллионов. В 2022-м запланировано истратить 1 миллиард 700 миллионов, в 2023 году стоит 
задача довести расходы на ремонт жилищного фонда до трех миллиардов рублей», – 
рассказали в администрации города. 

Средства направят в том числе и на завершение модельных зон. Новый подход к 
благоустройству Норильска заключается в комплексном обновлении отдельных 
микрорайонов. Для выработки лучших практик понадобится два строительных сезона. В 2022 
году работы начали на нечетной стороне улицы Мира. 

В следующем году планируется перейти к домам на четной стороне и завершить их 
ремонт, а также отремонтировать на всей протяженности улицы Мира коллектор. В проекте 
его опустят под землю, а движение по Мира сделают ровным. 

«Срок мы себе ставим 2024 год, хотелось бы успеть до конца 2023-го, но скорее всего, 
объект может перейти на 2024-й, и мы реально оцениваем ситуацию», – пояснил Дмитрий 
Карасев. 

….С учетом празднования в 2023 году 70-летия присвоения Норильску статуса города 
планов и задач намечено много. 

«Времени нет оттягивать ремонты, ко многим мы итак долго не могли приступить. Я 
сознательно иду на этот шаг: пусть юбилейный год, пусть лето пройдет в строительных лесах, 
но люди увидят, что мы работаем. И делаем город краше, чище, комфортнее. Конечно, 
определенные неудобства в виде того же разрытого коллектора придется испытать. Но зато 
этот коллектор потом послужит качественному водо- и теплоснабжению домов. Новый фасад 
будет радовать горожан и гостей Норильска. Все планы администрации города направлены 
на то, чтобы он засиял новыми красками, был благоустроенным и комфортным для всех 
детей и взрослых норильчан», – заключил глава Норильска. 

«Таймырский телеграф» 
 

«Единая Россия» сохраняет большинство и укрепляет свои позиции в норильском 
парламенте. Оглашены предварительные итоги выборов депутатов Норильского городского 
Совета. 
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Согласно последним данным, в шестой созыв местного городского Совета проходят 
все зарегистрированные на выборах партии: «Единая Россия», «Новые люди», «Зелёные», 
КПРФ, ЛДПР и «Справедливая Россия – За Правду». 

Напомним, в Норильске выборы проходят по смешанной системе: 21 мандат 
распределяется по семи трёхмандатным округам, ещё 14 мандатов – пропорционально по 
спискам политических объединений. 

По предварительным подсчётам, 28 из 35 мест в Норильском горсовете займут 
единороссы, три мандата у партии ЛДПР и по одному мандату получают партии «Зелёные», 
КПРФ, «Новые люди» и «Справедливая Россия – За Правду». Отличительной особенностью 
муниципальных выборов является наличие в избирательных бюллетенях строки «против 
всех». 

Как сообщила председатель территориальной избирательной комиссии города 
Норильска Олеся Маслова, по единому округу (списки политических партий) 
предварительные итоги выглядят следующим образом: - «Единая Россия» – 57,06 %; - ЛДПР 
– 12,99 %; - «Новые люди» – 8,11 %; - КПРФ – 6,82 %; - «Справедливая Россия – За Правду» 
– 6,21 %; - «Зелёные» – 5,18 %; - против всех – 2,61 %. 

По семи трёхмандатным округам 20 из 21 депутатского мандата получила «Единая 
Россия»… 

Комментируя итоги прошедших выборов, действующий председатель Норильского 
городского Совета Александр Пестряков поблагодарил норильчан за проявление активной 
гражданской позиции, а также выразил признательность всем, кто принимал участие в 
организации и проведении голосования – председателям и членам территориальной и 
участковых избирательных комиссий, сотрудникам полиции, агитаторам, работникам сферы 
образования и всем тем, благодаря кому день выборов прошёл спокойно. Отдельные слова 
благодарности спикер местного парламента и лидер норильских единороссов адресовал 
горожанам, поддержавшим партию и кандидатов от «Единой России». 

«Для нас это высшая степень доверия и подтверждение того, что мы с коллегами-
однопартийцами выбрали верный путь и уверенно держим курс на развитие нашего любимого 
Норильска. После подведения окончательных итогов мы начнём подготовку к первой, 
установочной сессии шестого созыва Норильского горсовета. На ней нам предстоит 
определить председателей и состав всех депутатских комиссий. Как и прежде, наша 
деятельность будет открытой для всех норильчан. Уверен, это основной принцип депутатской 
работы», — резюмировал Александр Пестряков. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Доходы бюджета Красноярского края выросли на 48,9 млрд рублей 
Правительство Красноярского края подготовило корректировку краевого бюджета. Её 

отличительной особенностью является рост доходов региональной казны. 
Так, доходы краевого бюджета в 2022 году увеличиваются на 48,9 млрд рублей и 

составят 359,4 млрд рублей. Расходы вырастают на 20,1 млрд рублей и достигнут 387 млрд 
рублей. Значительная доля в росте доходов — федеральные средства. Их направят на: 

🔺 переселение из аварийного жилья — более 3 млрд руб. (сумму перераспределили с 

2023 на 2022 год); 

🔺 покупку троллейбусов, электробусов и зарядных станций для Красноярска — более 1 

млрд рублей в 2022–2023 гг.; 

🔺 обновление дорожной инфраструктуры — 474 млн руб.; 

🔺 ежемесячные выплаты на детей до 3 лет — 420 млн руб.; 

🔺 оплату ЖКУ отдельным категориям граждан — 400 млн руб.; 

🔺 другие расходы. 

Краевые средства направят на: 
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🔺 повышение зарплаты отдельным категориям бюджетников (исполнение 

майских указов президента) — 2,8 млрд руб.; 

🔺 помощь пострадавшим от массовых пожаров в мае этого года — 2,3 млрд руб. (1,5 

млрд — на выплаты, 787 млн — на строительство домов); 

🔺подготовку территории строительства метро в Красноярске — более 2 млрд руб. на 

2022–2024 гг. (в 2022 году — 814 млн руб.); 

🔺поддержку муниципальных образований края — 971 млн руб.; 

🔺финансовое обеспечение территориальной программы обязательного медицинского 

страхования — 1,6 млрд руб.; 

🔺 строительство комплекса зданий Красноярского хореографического колледжа и 

возведение международного центра креативных индустрий «Поздеев Центр» в Красноярске 
— более 2 млрд рублей на 2023–2024 гг.; 

🔺 другие расходы. 

НКК 
 

Систему оповещения в Красноярском крае модернизируют за 123 млн рублей 
На модернизацию системы оповещения населения о ЧС из бюджета Красноярского края 

выделили более 123 миллионов рублей. 
На эти средства в 36 муниципалитетах заменят устаревшие сирены, установят 77 

современных точек звукового оповещения, позволяющих транслировать звук и речевые 
сообщения, и автоматизированные рабочие места операторов. 

Как рассказал заместитель председателя правительства региона Сергей Козупица, в 
настоящее время такие работы уже проведены в части северных и южных районов края. 

«Сейчас работы ведутся в центральных районах. После замены старых сирен более 800 
тысяч человек в крае будут получать информацию о порядке действий, в случае 
возникновения ЧС, с использованием современных технологий», — отметил он. 

newslab 
 

 «Кадры для Арктики»: жителей Красноярского края зовут работать на север региона 
Таким образом планируется привлечь граждан на работу в компании, которые реализуют 

свои инвестпроекты на территории Норильска, Туруханского района, Таймырского Долгано-
Ненецкого и части Эвенкийского муниципальных районов. 

Служба занятости края прогнозирует, что в ближайшие 7 лет на севере Красноярского 
края предприятиям потребуется 22 тысячи сотрудников для работы на инвестиционных 
проектах. Заполнение кадровой потребности предусмотрено региональной Стратегией 
управления рынком труда. Для опережающего кадрового обеспечения предприятий служба 
занятости формирует резерв квалифицированных специалистов исходя из потребностей 
работодателей. 

Чтобы попасть в кадровый резерв, необходимо заполнить анкету на интерактивном 
портале агентства труда и занятости населения Красноярского края. 

Кроме того, тех работодателей, кто ведет свою хозяйственную деятельность на 
территории Арктической зоны, приглашают ответить на вопросы о профессиональном 
составе и перспективной кадровой потребности компании. Чтобы ответить на эти вопросы, 
необходимо заполнить анкету на интернет-портале «Кадры для Арктики» до 16 сентября. На 
основе полученных данных минвостокразвития России, занимающееся вопросами кадрового 
обеспечения Арктической зоны, проанализирует соответствие системы профессиональной 
подготовки потребностям предприятий социальной и экономической сфер. 

Также для развития кадрового потенциала на севере Красноярского края 
минвостокразвития России инициировало программу по привлечению 
высококвалифицированных специалистов для трудоустройства в системе государственного и 
муниципального управления. Заявку на участие можно подать до 30 сентября на сайте 
«Арктический вызов». 

Newslab.ru 
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5. СМИ о России 
 

Путин: блицкрига не вышло, РФ справляется с давлением Запада 
Россия оперативно реализовала защитные меры и уверенно справляется с внешним 

давлением со стороны западных стран, считает президент Владимир Путин. 
"Тактика экономического блицкрига, наскока, на который они рассчитывали, не 

сработала, это уже очевидно для всех и для них тоже", – заявил глава государства, выступая 
на совещании по экономическим вопросам. Мероприятие транслировал телеканал "Россия 
24". 

Президент России напомнил, что в стране были оперативно запущены механизмы 
поддержки ключевых отраслей, системообразующих предприятий, а также малого и среднего 
бизнеса, чтобы сохранить рабочие места и поддержать семьи с детьми и пенсионеров. 

"Мы видим, что действия наших, так мягко говоря, недоброжелателей во многом 
непредсказуемы и в последнее время импульсивны. Они явно непрофессиональны, а от этого 
и импульсивны, а значит, тем более мы должны работать в своей логике, удерживать 
инициативу", – подчеркнул глава государства. 

Говоря о бюджете РФ на 2023-2025 годы, Владимир Путин указал, что он должен 
полностью отвечать сегодняшним приоритетам и вызовам. 

Вести 
 

На поддержку экономики направят 100 миллиардов рублей 
Экономика постепенно стабилизируется и выходит на траекторию роста. Об этом заявил 

Владимир Путин. Что будет с инфляцией и каким будет бюджет? 
- Как президент оценивает ситуацию на рынке труда? 
- Как стабильную. Уровень безработицы в мае-июле был минимальным – 3,9%. Однако 

президент поручил правительству держать этот вопрос на постоянном контроле, ведь число 
людей, находящихся под риском увольнения, растет. 

"Обращаю внимание: сейчас в так называемом простое, в вынужденных отпусках или 
заняты неполный рабочий день почти 234 тысячи работников. Это почти вдвое больше, чем в 
начале года. Понятно, что в масштабах страны это все-таки небольшие цифры, но для 
конкретных отраслей, для предприятий и населенных пунктов сложности возникают 
серьезные. И в этой связи правительству необходимо уделять должное внимание таким 
локальным проблемам и находить эффективные решения", – заявил глава государства. 

- Инфляция опустилась с пиковых значений и, по прогнозам, по итогам года будет около 
12%. Предприятия возвращаются к нормальному ритму работы. Растет строительство. 
Сокращение ВВП в июле замедлилось до 4,3%. В августе оживилось и кредитование 
экономики, реального сектора и населения со стороны банков. 

- То есть меры поддержки экономики сработали? 
- Да. Все они нацелены на сохранение занятости, оказание адресной помощи гражданам, 

прежде всего семьям с детьми и пенсионерам. А сегодня правительство объявило о том, что 
дополнительно на поддержку экономики будет направлено 100 миллиардов рублей. 

"Часть финансирования получит авиационная отрасль. 15 миллиардов рублей будет 
выделено на расширение производства самолетов МС-21. И еще 25 миллиардов в текущем 
году мы предусмотрим на поддержку системы организации воздушного движения. Направим 
еще 15 миллиардов на программу льготного лизинга морских судов. Отдельную помощь 
окажем Калининградской области. Из-за действий недружественных государств регион 
столкнулся с ограничениями на транзит грузов из других российских субъектов", – отметил 
премьер-министр Михаил Мишустин. 

- Владимир Путин вновь подчеркнул, что Россия уверенно справляется с внешним 
давлением и с "финансово-технологической агрессией со стороны некоторых стран". 

"Тактика экономического блицкрига, наскока, на который они рассчитывали, не 
сработала. Это уже очевидно для всех. И для них тоже. Мы видим, что действия наших, мягко 
говоря, недоброжелателей во многом непредсказуемы и в последнее время импульсивны. 
Они явно непрофессиональны, а от этого и импульсивны, а значит, тем более мы должны 
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работать в своей логике, удерживать инициативу. Не просто реагировать на какие-
то недружественные шаги, а последовательно решать свои задачи развития в экономике, 
социальной сфере, инфраструктуре", – считает Путин. 

– Касается это и подготовки федерального бюджета. 
"Наш приоритет – это сохранение макроэкономической стабильности и устойчивости. 

Здесь как раз у нас, знаю, это обычное дело, и споры, куда больше направить средств или 
больше сэкономить и создать подушку безопасности, как ее создавать в новых условиях и что 
такое подушка безопасности в современных условиях, когда у нас идет известный и 
неизбежный процесс дедолларизации", – сказал глава государства. 

- Президент отметил, что состояние российского бюджета сейчас существенно лучше, 
чем в экономиках большинства стран "большой двадцатки" и государств БРИКС. В августе 
наметилось восстановление объемов НДС и сборов других оборотных налогов. Больше всего 
доходов в бюджет поступило от Федеральной налоговой службы — она направила в доход 
государства около 12,2 триллиона рублей. По предварительной оценке, профицит 
федерального бюджета России с января по август 2022 года превысил 137 миллиардов 
рублей. 

Вести 
 

Профицит бюджета России резко сократился 
Профицит бюджета России уменьшился в январе-августе до 137,443 млрд руб. По 

предварительной оценке Минфина, профицит бюджета должен был составить 482 млрд руб. 
Доходы бюджета составили в январе-августе 17,607 трлн руб. (70,4% к объему доходов 

федерального бюджета, утвержденному законом о бюджете на текущий год). При этом 
нефтегазовые доходы составили 7,818 трлн руб., прочие доходы – 9,788 трлн руб. 

Расходы бюджета составили 17,469 трлн руб. (73,7% к утвержденному объему расходов 
на текущий год или 63,3% к сводной бюджетной росписи федерального бюджета с учетом 
внесенных изменений). 

Федеральная налоговая служба (ФНС) перечислила в бюджет 12,244 трлн руб. (72,9% к 
прогнозным показателям доходов на 2022 год), Федеральная таможенная служба (ФТС) – 
4,266 трлн руб. (68,5% к прогнозным показателям на год), другие федеральные органы – 
1,097 трлн руб. (54,6% к прогнозным показателям бюджета на 2022 год). 

В законе о бюджете на 2022 год отмечено, что профицит бюджета составит к концу года 
1,328 трлн руб. Правительство пока не вносило поправок в утвержденный бюджет, поскольку 
получило право перераспределять средства бюджета в оперативном порядке без 
предварительных изменений законодательства. 

Вестии 
 
Патрушев выразил уверенность в выполнении всех задач СВО 

Поддержка Украины со стороны западных государств не помешает РФ выполнить все 
задачи спецоперации по защите Донбасса. Об этом в понедельник, 12 сентября, заявил 
секретарь Совбеза РФ Николай Патрушев. 

«Несмотря на масштабную помощь Запада нацистскому режиму и беспрецедентное 
санкционное давление на Россию, цели специальной военной операции будут достигнуты», 
— подчеркнул он, выступая на совещании по вопросам национальной безопасности в 
Сибирском федеральном округе. 

Политик также отметил, что США и их сторонники затягивают конфликт на Украине, 
накачивая вооруженные силы страны оружием и военной техникой. 

Ранее в этот день член главного совета военно-гражданской администрации 
Запорожской области Владимир Рогов сообщил, что ВСУ готовят тяжелые вооружения для 
наступления в районе Запорожской АЭС. Он отметил, что в настоящее время идет 
переброска большого количества тяжелых орудий, гаубиц М777 и реактивных систем 
залпового огня (РСЗО) HIMARS… 

Известия 
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Медведев: Россия в будущем может потребовать тотальной капитуляции 
киевского режима 

Нынешняя переговорная позиция РФ по Украине не более чем "детская разминка" перед 
будущими требованиями о тотальной капитуляции киевского режима. Об этом заявил 
замглавы Совета безопасности России Дмитрий Медведев в своем Telegram-канале в 
понедельник. 

Он обратил внимание на слова президента Украины Владимира Зеленского, заявившего 
об отказе вести диалог с выдвигающими ультиматумы. 

"Нынешние "ультиматумы" - детская разминка перед требованиями будущего. И он их 
знает: тотальная капитуляция киевского режима на условиях России", - предупредил 
Медведев. 

Ранее Зеленский заявил, что в настоящий момент не готов вести переговоры с Москвой. 
В интервью телеканалу CNN он сказал: "Это мой принцип, я не говорю с теми, кто ставит 
ультиматумы". По его словам, у РФ якобы нет желания вести переговоры в конструктивном 
ключе. Зеленский также дал утвердительный ответ на вопрос, будет ли он "сражаться до 
конца", и добавил, что договор между двумя странами может быть заключен после того, как 
Россия покинет украинские территории, не уточнив, что имеет в виду. 

ТАСС 
 

Секретарь Генсовета «Единой России» Турчак оценил итоги прошедших выборов 
«Единая Россия» на прошедших выборах получила более 80% мандатов в городских 

думах, сообщил секретарь Генсовета партии Андрей Турчак. 
«В традиционно сложных для партии административных центрах на выборах в гордумы 

мы суммарно взяли 81% мандатов», - отметил секретарь Генсовета «Единой России» Андрей 
Турчак. На выборах в законодательные собрания регионов единороссы набрали 79,9%. 

Турчак добавил, что отсутствует разница между регионами, в которых выборы 
проводились по смешанной системе, и регионами с мажоритарной системой, везде «Единая 
Россия» набрала квалифицированное большинство. Исключением стал Киров. 

Секретарь Генсовета партии подчеркнул, что главным итогом минувшего голосования 
стало то, что единороссы провели работу над ошибками. В сравнении с итогами 2017 года и 
думской кампании 2021-го «Единая Россия» везде улучшила результат. 

«Показательны результаты в Сибири и на Дальнем Востоке, где у нас традиционно 
поддержка ниже, чем в среднем по стране», - сказала Турчак. 

Политик уточнил, что в 2021 году на ГД единороссы проиграли Омск, однако в этом году 
в омской гордуме у партии 90% мандатов. Пободная ситуация наблюдалась во Владивостоке 
и Барнауле: все выдвинутые «Единой Россией» кандидаты в губернаторы одержали победу 
на выборах. 

Турчак выразил благодарность за поддержку избирателям, кандидатам, их командам и 
региональным отделениям партии. 

Единый день голосования состоялся в России с 9 по 11 сентября. В целом около 4,7 
тысячи избирательных кампаний прошли в 82 регионах страны. 

runews24.ru/ 
 

Стремительно нищают: экономисты оценили качество жизни россиян 
Больше половины граждан нашей страны (53%) ради экономии перешли на более 

дешевые товары и услуги за последнее полугодие. Об этом говорят результаты исследования 
BNPL-сервиса («купи сейчас, плати потом») «Долями», опубликованные 12 сентября. Еще 
треть опрошенных (30%) отметили, что в последнее время они стали задумываться о 
необходимости вести свой бюджет. Учитывая, что в опросе участвовали россияне старше 18 
лет из всех регионов страны, картина выходит показательная. 

На фоне заявления властей о стабилизации экономики и длящейся невероятные девять 
недель дефляции доходы граждан снижаются. Однако не все эксперты согласны с такой 
интерпретацией результатов. К чему на самом деле готовиться россиянам, разбирался «МК». 
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По данным исследования, за последние полгода 51% респондентов стал покупать 
более дешевую бытовую химию. Бюджетными аналогами одежды и обуви заинтересовались 
49% граждан. Экономить на косметике и парфюмерии решили 24% россиян, а на 
путешествиях — почти 18%. 

Около 46% участников опроса пересмотрели свои траты на развлечения — кино, 
рестораны, театры и т.д. 40% россиян в период с марта по август отказались от некоторых 
расходных статей вообще. Более половины (55%) респондентов отложили планы на 
путешествия, почти каждый второй (49%) опрошенный решил не тратить деньги на крупную 
бытовую технику и электронику (49%), чуть меньше половины (41%) участников исследования 
отказались от идеи купить автомобиль. 

Цифры настораживающие, однако не все эксперты спешат бить тревогу. «Не все так 
плохо, как показывают опросы, — говорит экономист, директор по внешним связям BitRiver 
Андрей Лобода. — Мы живем девятый месяц при профицитном бюджете, четвертый 
рекордный месяц подряд длится дефляция. Люди жаловались на жизнь и при советском 
периоде, и в начале вполне сытых нулевых годов нового столетия. Другой вопрос, что на 
фоне постоянно снижающейся покупательной способности рубля мы прошли критическую 
точку невозврата в изменении потребительского поведения. Это случилось еще лет семь 
назад. Действительно, никто не любит переплачивать, и многие россияне овладели 
искусством делать покупки по акции». 

По мнению эксперта, россияне за последние почти пять месяцев увидели свет в конце 
тоннеля в решении вопросов личных финансов при стабильно сильной российской валюте. 
Крепкий рубль остановил рост цен и дал стабильность при планировании расходов. 
Закредитованность россиян остается относительно высокой, но никаких негативных 
прогнозов сегодня строить не стоит, финансовой системе ничего не угрожает. Деловую 
активность и внутренний спрос будет реально поднять на новый уровень при объявлении 
рубля ключевым инвестиционных инструментов для российской экономики, уверен Лобода. 

«Оценка «ожиданий», которые очень эластичны к новостному фону, в поведении 
потребителя существенно превышена, — продолжает разговор доцент кафедры статистики 
РЭУ им. Г.В. Плеханова Ольга Лебединская. — Граждане не стали беднее, предпочитая 
большую осмотрительность в покупках. При ежемесячном росте номинальных доходов, 
инфляции, недельные номинальные расходы россиян варьировались от 5200 до 5330 
рублей». 

Несмотря на экономию, большинство респондентов (92,4%) по-прежнему покупают 
товары «не по списку», а 37,7% считают это замечательной возможностью «порадовать 
себя». О том, что ситуация медленно, но стабилизируется в большинстве домохозяйств 
свидетельствует и тот факт, что, например, по данным «Ромир», на 8%. сократилась доля 
россиян, переставших экономить на товарах первой необходимости. Отказ от дорогостоящих 
покупок связан скорее с тем, что пересматривать структуру расходов семьи пока не готовы и 
предпочитают отложить решение этого вопроса, отмечает ученый. 

Но не все столь оптимистичны в интерпретации происходящего. «Для точного понимания 
ситуации в российском потребительском секторе стоит взглянуть на несколько цифр, — 
вступает в спор аналитик TeleTrade Алексей Федоров. — Первая — это годовая 
продовольственная инфляция. В июле индикатор находился на уровне 16,76%, если очистить 
его от дешевеющих летом плодоовощных товаров, то значение составит 18,26%. Вторая 
цифра — это реальные заработные платы за год. Согласно последним данным на июнь 2022 
года, показатель сократился на 5,5%. Если сопоставить два значения, мы увидим, что 
покупательская способность граждан в этом году в продовольственной ее части сократилась 
на 22-23%». Если добавить сюда и психологические особенности поведения людей в кризис, 
то ничего удивительного в том, что граждане перешли к стандартной для такой ситуации 
«бережливой модели потребления» нет. Так было в 2008-2009, 2014-2015 и в 2020 годах, 
отметил эксперт. 

Хочется сказать что-то обнадеживающее, в логике того что инфляция в России медленно 
сокращается, экономика адаптируется и скоро доходы граждан начнут расти. Но к сожалению, 
приходится констатировать, что худшее еще может быть впереди. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

Дело все в том, что российская экономика сейчас проходит только лишь через 
санкционный кризис, а впереди нашу страну и весь мир может ждать глобальный циклический 
спад, по масштабам схожий с «великой рецессией» 2008 года. То есть к санкциям в этом году 
может добавиться и сильное снижение цен на нефть, которое ударит по государственным 
доходам России, снова провалит курс рубля и повысит инфляцию к концу этого года. 
Остается надеяться, что острая фаза глобального кризиса произойдет как можно позже, в 
идеале зимой 2022-2023 года, когда запасы уже сделаны и пройти экономический спад будет 
легче. Однако, как показывает практика, подобные события в большинстве случаев 
разворачиваются в середине осени, так что в запасе у нас может быть еще пара месяцев, 
после чего ситуация начнет быстро ухудшаться, подчеркнул эксперт. 

Любопытно, что снижение уровня жизни и повышение доступности кредитов не должно, 
по мнению Федорова, привести к закредитованности россиян. Действительно, консенсус-
прогноз предполагает, что в эту пятницу, 16 сентября, Банк России снизит ключевую ставку 
еще на 0,5% — с 8% до 7,5%. Однако, это вовсе не означает, что российские коммерческие 
банки последуют примеру ЦБ РФ. Они будут оценивать реальную инфляцию и политические 
риски, которые сейчас явно не способствуют дальнейшему снижению кредитных ставок. 

«Напротив, мы видим, что годовые темпы прироста выдачи кредитов с марта по июль 
2022 года сократились в два раза с 23,8% до 12,5%, — указывает аналитик. — Это говорит о 
том, что и сами банки не торопятся наращивать свой кредитный портфель». Так что риски 
избыточного потребительского кредитования сейчас довольно низки и вряд ли смогут оказать 
значительное влияние на общую ситуацию, подчеркнул Федоров. 

Московский комсомолец 
 

6. Разное 
 

Почему Россия ещё ничего не начинала всерьёз 
Перед началом операции наш президент довольно подробно объяснил её цели и задачи. 

Но считаю большим пробелом, что людям не объяснили, как именно эти цели будут 
достигнуты. От этого куча вопросов - почему не бьём по центрам принятия решений и 
инфраструктуре? Почему воюем ограниченными силами? Почему там до сих пор есть свет и 
интернет? 

Не то чтобы это пробел - просто Путин и не мог прямо рассказывать по понятным 
причинам, что и как именно мы будем делать для достижения поставленных задач. Я бы 
хотел в этой статье выразить личное мнение, почему операция проводится будто с одной 
завязанной за спиной рукой, и почему именно такой способ позволит нам достичь заявленных 
целей. 

Если бы хотели, давно бы победили 
Сегодня ночью Россия нанесла несколько ракетных ударов по ТЭЦ, что привело к 

отключению света во многих областях. Если бы эти удары осуществлялись с первых дней 
операции, встало бы железнодорожное сообщение, невозможно было перебрасывать войска, 
население там без электричества не смогло бы смотреть местную пропаганду с перэмогами и 
давно уже приуныло в темноте. Если бы при этом Россия ввела больше войск, уничтожив 
перед этим критическую инфраструктуру и центры принятий решений противника, операция 
завершилась бы быстро. 

Конечно не за пару дней, как утверждали некоторые ура-патриоты, но за месяц вполне 
можно было управиться. Люди, понимающие в военном деле и дававшие такие прогнозы, 
давали их в расчёте на то, что Россия будет действовать в полную силу. Никто не думал, что 
мы будем воевать с одной завязанной за спиной рукой. И потому многие не угадали сроки. 

Но давайте представим, что мы бы провели эту операцию в соответствии со всеми 
своими возможностями. И победили бы за месяц. Но это ведь был далеко не первый 
конфликт с участием России. До этого была Чечня, Грузия, были попытки переворота в 
Белоруссии, переворот в Армении и попытки выгнать оттуда наших военных, затем война в 
Карабахе, потом проблемы с транзитом из-за прибалтов. Была также операция в Сирии и 
ввод контингента ОДКБ в Казахстан. И конца и края всему этому нет. 
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Если углубиться в историю, то были также Наполеон и Гитлер и бесконечные 
войны с Европой. Евросоюз является одним из главных спонсоров всех последних 
конфликтов на границах с Россией, а также переворотов и русофобии. Плюс конечно США и 
Британия. Нет сомнений, что после нашей победы они разожгли бы какой-нибудь другой 
конфликт. 

И, несомненно, продолжили бы поддерживать и финансировать националистические 
настроения на освобожденных территориях, забрасывать туда оружие, обучать диверсантов 
и вселять надежду в тех, кто против Русского мира на этих территориях, о возможности 
реванша. 

Настоящая денацификация и демилитаризация, о которых, как о целях СВО, заявил наш 
президент, невозможна без ослабления Запада. Только если Запад лишится возможности 
финансировать нацистов и русофобов, мы сможем по-настоящему достичь поставленных 
президентом задач. 

Поэтому выбранная стратегия проведения СВО неотрывно связана с ослаблением 
Запада, именно так и стоит рассматривать её процесс. 

Как наша СВО способствует ослаблению Запада 
Давайте представим, что операция закончилась бы за месяц, ещё весной. За лето все 

страсти поутихли бы. И уже к осени Европа вовсю получала бы наш газ, опять процветала и 
продолжала вооружать и спонсировать русофобов. Этим же занимались бы британцы во 
главе с русофобкой Лиз Трасс. Ну и США по мере возможности, хотя у них на очереди ещё 
Китай. 

Просто взять и прекратить поставки газа с целью ослабить Европу и возможности её 
русофобии, мы не можем. Никто в мире просто так не нарушает по беспределу 
международные договора и обязательства. Особенно в энергетике - это критически важная 
отрасль экономики. 

Перекрыть газ без причины это не только потеря деловой репутации, но и 
разбирательства в международных судах без шансов на победу России в этих судебных 
делах. Махнуть рукой на судебные иски тоже не выйдет - не стоит забывать, что кроме 
Запада с его "золотым миллиардом" в мире есть ещё много стран с шестью миллиардами 
человек. 

Они также покупают или планируют покупать наши ресурсы, заключать с нами 
долгосрочные контракты и поэтому нам важно сохранять репутацию надёжного поставщика, 
соблюдать договорные обязательства и международное право, выполнять подписанные 
контракты. 

Как, например, Китай будет покупать наш газ или Индия заключать контракты на 
поставки нашего оружия, если про нас будут думать, что мы ненадёжный поставщик и можем 
подвести в самый нужный момент? 

У Европы сейчас как раз такой нужный момент. Газ ей очень нужен. И Россия не может 
просто прекратить его поставки, т.к. в глазах всего мирового сообщества это будет выглядеть 
как использование газа в качестве энергетического оружия, в чём Европа и так уже пытается 
обвинять Россию. Но можно, что называется, зайти с другого угла. 

Из-за СВО возникли проблемы с обслуживанием турбин на "Северном потоке-1". Польша 
из-за СВО и санкций разорвала газовые отношения с Россией и остановила проходящий 
через её территорию газопровод "Ямал-Европа". Также из-за санкций была остановлена 
сертификация СП-2, а из-за боевых действий перестала работать одна нитка ГТС 
"Сохрановка". В совокупности транзит российского газа резко упал. 

С юридической и репутационной точек зрения к нам никаких претензий нет. Россия 
защищает граждан с российскими паспортами от беспредела и геноцида, а вследствие 
введённых за это незаконных санкций, Шольц ходит вокруг неработающей турбины и 
загадочно на неё смотрит. 

Закончится СВО - придётся опять продавать газ, иначе обвинят, что мол не продаёте, 
значит используете газ как энергетическое оружие. К тому же есть долгосрочные контракты, 
которые нужно исполнять. Но пока длится СВО, газ в Европу не поступает в силу 
непреодолимых причин. 
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Не поступает газ - сыпется как карточный домик западная экономика. Встаёт 
промышленность и всё больше денег требуется на поддержку собственного населения в 
условиях рекордного роста цен. Всё меньше финансовых ресурсов на то, чтобы разжигать 
конфликты и русофобию на границах России. Речь заходит уже о существовании самого 
Евросоюза. 

Нет Евросоюза - нет войн и русофобии 
Как вы уже наверняка догадались, я клоню к тому, что надо бороться не со следствием, а 

с причиной. Вырывать проблему с корнем. Когда-то у нас были нормальные отношения с 
нашими соседями. Мы даже жили в составе одного государства - СССР, как одна большая 
семья. Конечно были локальные вспышки национализма и русофобии, но угрозы стране это 
не представляло. Но Россия дважды не будет наступать на грабли. 

Гражданам конкретно РСФСР довольно дорого и тяжело обходилось содержать все эти 
республики, строить там промышленность, АЭС и превращать обезьяну в человека. Сейчас 
все эти республики, за исключением очень немногих, возвращаются обратно в каменный век. 

Брать их опять себе на содержание что-то не хочется, бесполезное это занятие. Но чем 
больше там разрушается промышленность и энергетика, доставшаяся в наследство от СССР, 
тем больше эти страны становятся зависимы от подачек извне, за которые готовы опуститься 
до русофобии, а чем дальше, тем хуже - за деньги они и терроризмом могут заняться. 

Поэтому главная задача СВО - ослабить спонсоров. Тех, кто финансирует и вооружает 
русофобов, нацистов и террористов. Да и сами страны Запада тогда не будут представлять 
для нас угрозы. Если у них рухнет экономика, то ни о какой сильной армии не будет идти 
речи, содержать современную армию - занятие крайне дорогостоящее. 

А теперь немного цифр для понимания материала. Британия с 24 февраля по начало 
августа выделила в общем и целом нашему буйному соседу 6,5 млрд. долларов помощи, в 
том или ином виде. А недавно Лиз Трасс заявила, что из-за энергокризиса Британии 
потребуется 150 млрд. фунтов стерлингов (170 млрд. долларов), чтобы заморозить цены на 
электроэнергию для британцев, иначе тарифы вырастут с октября ещё на 80%. Причём, 
выделяемая сумма рассчитана только на два года. 

А дальше ведь проблемы никуда не денутся. 170 млрд. долларов это в 26 раз больше, 
чем вся помощь Британии, оказанная киевским нацистам с 24 февраля. Это для понимания, 
что из-за прекращения поставок газа из России у Запада возникли такие проблемы, что ему 
совсем скоро станет уже не до поддержки всякого рода нацистов, русофобов и нищебродов. 

Интересно, как Евросоюз собрался покрывать дефицит бюджета Киевского режима в 
размере 5 млрд. долларов в месяц, если в Германии объявили уже о третьем пакете помощи 
своему населению из-за роста цен на сумму в 65 млрд. евро? И это только Германия и только 
третий пакет. Таких пакетов будет ещё много, потому что газопроводы не работают из-за СВО 
и связанных с операцией санкций. 

Путин играет по-крупному 
В общем, думаю я, что Путин играет по-крупному. Если рухнет Евросоюз, обнищает 

Британия, а Штаты закроются в своих внутренних проблемах и станут региональной 
державой с влиянием лишь в своём полушарии, то некому будет больше спонсировать и 
вооружать русофобов. 

Если уж взялись решать проблему, её нужно решать капитально, а не просто вершки 
срезать. Ведь в таком случае подрастёт новое поколение русофобов, которых с младых лет 
воспитывали в ненависти к русским. Гораздо надёжнее будет не просто нанести поражение 
армии на поле боя, но и лишить спонсоров возможности разжигать новые конфликты. 

Для этого СВО проводится не спеша. Пока она идёт, газ в ЕС не поступает по мало 
зависящим от России обстоятельствам. А Запад не может прямо посреди конфликта взять и 
отменить санкции, для этого конфликт должен быть завершен. Заметьте, что Европа вводила 
какие угодно санкции, но только не на газ. А вот спецоперация поспособствовала тому, что 
подача газа в ЕС сократилась вопреки желаниям самого ЕС. Они пытаются обвинять Россию, 
но по факту ничего конкретного предъявить не могут, только "хайли-лайкли", что это Путин 
лично поломал все турбины. 
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Возможно, некоторые спросят - а может вообще не стоило строить газопроводы в 
Европу и продавать им газ? Но первый газопровод в Европу заработал в 1984 году, когда ещё 
существовал СССР, и никаких русофобов никто не спонсировал, войн у границ России не 
устраивал. 

Чем дольше длится СВО, тем больше шансов, что западная экономика, в частности 
экономика ЕС, не выдержит этого кризиса и развалится. И это не только лишит их 
возможности финансировать русофобов. Вспомните, как разваливался СССР. Сколько тогда 
промышленности было утрачено. 

А сколько ценных специалистов уехало? Вот и при развале Евросоюза многие западные 
специалисты разъедутся. Неспроста Путин на ВЭФ заявил, что Россия не будет ограничивать 
получение виз для жителей стран ЕС. Знает наш президент, к чему идёт дело, и что не стоит 
закрывать границы от ценных специалистов, которые скоро останутся без работы из-за 
простаивающих в ЕС без доступной энергии заводов. 

P.S. Если кто-то до сих пор думает, что Европа купит дешёвый газ где-то ещё и снова 
запанует - Штаты не дадут. В развале Евросоюза в первую очередь заинтересованы США, у 
которых сильнейший за многие годы кризис, который рискует перерасти в Великую 
Депрессию 2.0, если срочно не ограбить ближнего. Штаты не допустят, чтобы Европа где-то 
купила дешёвый газ, даже у той же России, поэтому они и тормозили СП-2. Американцы могут 
предложить Европе только очень дорогой газ, чтобы покупая его, она обогащала США, а сама 
загнулась от таких цен. 

https://zen.yandex.ru/media/kr... 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 13.09.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 60, 46 ▼ 0, 01 

EUR 61,31  ▲ 0, 46 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 
 


